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Монография посвящена научному осмыслению проблемы трудовой 
мотивации педагогических работников учреждений для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей, и обоснованным автором ме-
рам, направленным на активизацию качества их трудовой деятельности.

В работе представлены результаты многолетних научных иссле-
дований процессов трудовой мотивации педагогических работников 
учреждений для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей: описываются отличительные черты трудовой мотивации рас-
сматриваемой профессиональной группы, анализируются результаты 
эмпирического исследования, проведенного в 15 таких учреждениях. 
На основе теоретического и эмпирического анализа описываются 
социальные условия и организационные ограничения, влияющие 
на процесс развития ценностно-мотивационных смыслов в их про-
фессиональной деятельности. Как следствие, в работе представлены 
авторские разработки, которые могут послужить основанием для со-
вершенствования системы управления в сиротских учреждениях.

Монография будет полезна для руководителей социальных и об-
разовательных учреждений, представителей органов власти, может 
представлять интерес ученым, занимающимся подобным предметом 
исследования. Также издание может применяться при подготовке 
специалистов в высших учебных заведениях по направлениям подго-
товки «Социальная работа», «Педагогическое образование», «Государ-
ственное и муниципальное управление», «Социология».
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Akhtyrsky A. A. Development of labor motivation of pedagogical work-
ers of institutions for orphans and children left without parental care: mon-
ograph / Ed. Doctor of Economics, prof. V. K. Potemkin // // Professional 
library of a social worker. — 2022. — ​No. 3. — 256 p.

The monograph is devoted to the scientific understanding of the prob-
lem of labor motivation of teachers in institutions for orphans and children 
left without parental care, and the author’s justified measures aimed at en-
hancing the quality of their work.

The paper presents the results of many years of scientific research on the 
processes of labor motivation of pedagogical workers in orphanages: the dis-
tinctive features of labor motivation of the considered professional group are 
described, the results of an empirical study conducted in 15 orphanages are 
analyzed. Based on theoretical and empirical analysis, the social conditions 
and organizational constraints that affect the development of value-motiva-
tional meanings in their professional activities are described. As a result, the 
author’s developments are presented in the work, which can serve as the basis 
for improving the management system in orphanages.

The monograph will be useful for heads of social and educational in-
stitutions, representatives of authorities, and may be of interest to scientists 
involved in a similar subject of research. Also, the publication can be used 
in the training of specialists in higher educational institutions in the areas of 
training «Social work», «Teacher Education», «State and municipal man-
agement», «Sociology».

© Ахтырский А. А., 2022
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